
 

 

 

Herrn Bürgermeister 
Reiner Breuer 
Rathaus / Markt 2 
41460 Neuss 
 
 
 
 

 
5. August 2022 

Antrag zur Sitzung des Haupt- und Sicherheitsausschusses am 18.08.2022: 
Maßnahmenpaket für mehr Sauberkeit in der Stadt Neuss 
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
 
im Namen der Fraktionen von SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN und UWG/FW – Aktiv für Neuss bitten 
wir darum, den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Haupt- und 
Sicherheitsausschusses am 18. August 2022 zu setzen. 
 

Beschlussempfehlung: 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, die zuletzt am 11. Mai 2022 im Ausschuss für Umwelt, 

Grünflächen und Klimaschutz vorgelegte Prioritätenliste für zusätzliche Mülleimer-Standorte 

entsprechend der derzeit bereitgestellten Ressourcen kurzfristig umzusetzen. 

 

2. Um die aktuellen Probleme mit den überfüllten Altpapier-Container in den Griff zu bekommen, 

sind die folgenden Maßnahmen kurzfristig umzusetzen: 

 

a) Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob die Anzahl der Altpapier-Container reduziert 

oder vollständig abgeschafft werden können. Hierfür sollen auch Erfahrungswerte oder 

Verbesserungsvorschläge aus anderen Städten und Gemeinden eingeholt werden. Die 

Verwaltung wird beauftragt, bis zur nächsten Sitzung des Haupt- und Sicherheitsausschusses 

am 27. Oktober 2022 einen konkreten Vorschlag auszuarbeiten und zur Beratung vorzulegen. 

 

b) Die verbliebenen Container-Standorte sind zukünftig im Gegenzug häufiger durch die AWL 

oder die beauftragten Unternehmen zu leeren. Bei der Reinigung ist sicherzustellen, dass 

zukünftig auch der Boden des Container-Umfeldes nach einer Leerung mit gereinigt wird. 

 

c) Auf allen Container-Standorten sind kurzfristig auf der Vorder- und Rückseite großflächige 

Aufkleber anzubringen, die über die geltenden Bußgelder beim illegalen Abstellen von Papier, 

Pappe, Kartonage und die kostenlose Möglichkeit der Papierentsorgung bei der AWL 

informieren.  

  



Außerdem soll die Anbringung eines QR-Codes umgesetzt werden, über den Bürgerinnen und 

Bürger zukünftig die AWL unbürokratisch über überfüllte Container informieren können. 

 

d) Die Stadtverwaltung und die AWL werden beauftragt, bis zur nächsten Sitzung des Haupt- und 

Sicherheitsausschusses am 27.10.2022 einen Vorschlag auszuarbeiten und zur Beratung 

vorzulegen, um die Arbeit der Mülldetektive (bislang eine 450-Euro-Stelle) deutlich ausweiten 

zu können. Hierbei sind auch Kooperationsmodelle mit zusätzlich einzustellenden KSOD-

Mitarbeiter*innen zu prüfen. 

 

3. Der Bodenbelag des Hauptstraßenzuges und der Nebenstraßen sowie der Stadtteilzentren wird 

zukünftig mehrmals pro Jahr einer Grundreinigung unterzogen. Hierfür soll die AWL kurzfristig auf 

Grundlage der am 11.05.2022 im Ausschuss für Umwelt, Grünflächen und Klimaschutz 

vorgelegten Mitteilung der Verwaltung mehrere Streufahrzeuge mit Wassertank-Aufsätzen 

ausstatten.  

 

4. Die Verwaltung wird beauftragt, in Kooperation mit der AWL und unter Einbeziehung der Schulen 

und weiteren Bildungseinrichtungen eine Sauberkeitskampagne auszuarbeiten, um die 

Bürgerinnen und Bürger für mehr Sauberkeit und Müllvermeidung zu sensibilisieren.  

 

5. Die Verwaltung wird beauftragt, den Rückschnitt des Straßenbegleitgrüns und die 

unterschiedlichen Zuständigkeiten deutlich besser aufeinander abzustimmen, um zukünftig bei 

anstehenden Rückschnittarbeiten parallele und zeitlich abgestimmte Einsätze sicherzustellen. 

 

Begründung: 

Viele Neusserinnen und Neusser wünschen sich weitere Maßnahmen zur Verbesserung der 
Sauberkeit in unserer Stadt. Das ist ein Ergebnis einer repräsentativen Umfrage des Städtetages, die 
vor einiger Zeit im Haupt- und Sicherheitsausschuss vorgestellt wurde. 
 
Als Kooperation arbeiten wir bereits seit längerer Zeit an Verbesserungen. So hat der Stadtrat am 
18.06.2021 auf unseren Antrag hin eine „Sauberkeitsoffensive“ auf den Weg gebracht. Wir sind 
allerdings der Überzeugung, dass bislang nicht alle beschlossenen Maßnahmen ausreichend von der 
Verwaltung umgesetzt wurden, sodass wir mit diesem Antrag weitere aus unserer Sicht notwendige 
Maßnahmen kurzfristig auf den Weg bringen möchten. 
 
Darüber hinaus soll sichergestellt werden, dass bereits in der nächsten Sitzung des Haupt- und 
Sicherheitsausschusses konkrete Umsetzungsvorschläge durch die Verwaltung zur finalen Beratung 
vorgelegt werden. 
 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 

 
Arno Jansen    Pedro López   Carsten Thiel 
Fraktionsvorsitzender   Fraktionsvorsitzender  Fraktionsvorsitzender 
 
 
   
Marc Vanderfuhr   Annette Kehl   Tobias Urbach 
Stadtverordneter   Sachkundige Bürgerin  Sachkundiger Bürger 


